

HURTADO LARREA, OSVALDO

“Democracia y Crisis. Osvaldo Hurtado, 1983”, Volumen III (Política exterior).

Edición Grupo Esquina / Gráfica Señal / Secretaría Nacional de Información Pública / Coordinador de la Edición Lcdo. Ramiro Rivera Molina

Lugar Quito, Ecuador

Fecha 20 de junio de 1984

Contenido: “Este volumen contiene los discursos (de política internacional) pronunciados por el Presidente Osvaldo Hurtado en 1983.- Reiteramos lo señalado en el volumen anterior correspondiente a los discursos entre mayo de 1981 y diciembre de 1982, en cuanto a la distinción, dentro del término discursos, de los conceptos intervención y discurso; en cuanto al criterio de presentarlos en orden cronológico; en cuanto a la diversidad de temas y de forma de los discursos y en cuanto al contexto histórico de los años de 1981 y de 1982.- Respecto de este último punto, si bien el gran contexto histórico nacional e internacional en el que se inscriben los discursos recogidos en este volumen no varió sustancialmente, cabe anotar que la crisis de la economía nacional se agudizó este año como consecuencia del devastador invierno que asoló principalmente a la Costa ecuatoriana y como efecto de las medidas económicas adoptadas para posibilitar la renegociación de la deuda externa, condición a su vez prácticamente necesaria en las circunstancias concretas para afrontar precisamente esa crisis de la economía nacional.- Estas circunstancias, unidas a la conciencia cada vez más lúcida de América Latina sobre el peso de su deuda externa en el desarrollo económico y social de sus pueblos respectivos, fueron el contexto en que se desarrolló la iniciativa del Presidente Hurtado para formar un frente común latinoamericano que diseñara respuestas coherentes y unitarias a este reto de la dependencia. El hecho, con sabor a paradoja, de celebrarse en 1983 el Bicentenario del Nacimiento del Libertador Simón Bolívar, el gran visionario frustrado de la unión de las antiguas colonias españolas en América Latina, fue un nuevo contexto para reforzar esa iniciativa del presidente ecuatoriano y desde él cobran sentido las visitas del presidente a diversos países de América, y sus intervenciones en foros internacionales de singular importancia” (“Introducción” en el libro a cargo de los Editores).

(Fuente: “Democracia y Crisis”. Volumen VIII. Secretaría Nacional de Información Pública. Gráfica Señal, Quito 1984).